

BAB II

METODE PENELITIAN

A. Desain dan Jenis Penelitian

Jenis penelitian ini adalah review literatur dengan desain penelitian studi pustaka. Penelitian kepustakaan (*literature research*) adalah penelitian kualitatif yang dilakukan hanya berdasarkan atas sebuah karya tertulis tertentu, termasuk hasil penelitian baik yang telah maupun yang belum dipublikasikan (Lin, 2009).

B. Metode Pengumpulan Data

1. Sumber Data Base Penelitian

Penelusuran dilakukan menggunakan data base penelitian kesehatan yaitu *Journal of Nursing and Public Health*, Jurnal Kesehatan, Arkesmas, Jurnal Kesehatan Masyarakat dan Jurnal Promosi Kesehatan Indonesia melalui Portal Garuda IPI dan Research Gate dengan kata kunci tiap variabel yang telah dipilih yaitu cuci tangan dan siswa sekolah dasar dari 7 jurnal penelitian.

2. Waktu Publikasi

Data base penelitian dibatasi pada publikasi tahun 2010 sampai dengan tahun 2020 yang berupa laporan hasil penelitian yang membahas cuci tangan pakai sabun pada siswa di sekolah dasar.

3. Kriteria Inklusi dan Eksklusi

Penelitian ini menggunakan 5 jurnal penelitian yang memenuhi kriteria inklusi.. Kriteria inklusi adalah kriteria atau yang dipenuhi oleh

setiap anggota populasi yang dapat diambil dan dijadikan sebagai sampel penelitian (Notoatmodjo, 2010). Berikut kriteria inklusi dan kesklusi pada review literatur ini:

Tabel 2.1. Kriteria Inklusi dan Eksklusi	
Kriteria inklusi	Penelitian menggunakan besar sampel penelitian ≥ 80 responden
	Penelitian membahas tentang praktik cuci tangan pakai sabun dan faktor-faktor yang mempengaruhinya
	Penelitian dilakukan pada siswa sekolah dasar
	Publikasi terbitan dari tahun 2010 s.d. 2020
Kriteria eksklusi	Penelitian menggunakan besar sampel < 80 responden
	Penelitian selain cuci tangan pakai sabun
	Penelitian dilakukan selain pada siswa sekolah dasar
	Publikasi terbitan lebih dari 10 tahun

4. Strategi Penelusuran Publikasi

Dalam penelusuran publikasi jurnal, desain penelitian yang ditelaah adalah semua jenis penelitian yang relevan dengan tema penelitian review literatur yaitu penelitian kuantitatif dengan desain *cross sectional*, dengan kata kunci cuci tangan pakai sabun dan siswa sekolah dasar, kemudian diseleksi menurut kriteria inklusi dan eksklusi. Berikut langkah-langkah penelusuran publikasi jurnal:

a. Mencari Sumber Untuk Bahan Literatur Review

Penelusuran dilakukan melalui Portal Garuda IPI dan Research Gate yang diakses secara *online* dengan kata kunci cuci tangan dan siswa sekolah dasar. Pengunduhan artikel diseleksi dengan melihat informasi abstrak yang tersedia di halaman web secara singkat.

b. Mengevaluasi Isi dan Sumber-Sumber yang Didapat

Evaluasi jurnal dilakukan dengan melihat poin-poin penting melalui abstrak setiap jurnal yang sudah diunduh kemudian disesuaikan kembali dengan kriteria inklusi dan eksklusi yang telah ditetapkan oleh peneliti.

c. Membuat *Summary* Terhadap Isi Sumber-Sumber Yang Sudah Di Evaluasi

Summary (ringkasan) digunakan untuk mempermudah peneliti dalam menelaah setiap jurnal. Ringkasan ini berupa nama penulis, tahun, judul, sumber, tujuan penelitian, metode penelitian, hasil penelitian, kesimpulan dan saran. Ringkasan ini kemudian akan dipergunakan dalam penyusunan review literatur.

d. Menulis Review Literatur

Peneliti menyusun review literatur berdasarkan hasil telaah menggunakan *summary* (ringkasan) yang dibuat dari jurnal yang telah dievaluasi.